

SÁBADO 26 DE NOVIEMBRE DE 2016

## INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

### EL TEEQ LE PERMITE A PANISTA COMPETIR POR CARGO

El TEEQ resolvió a favor de la ciudadana Paulina Verónica Sánchez Martínez, una impugnación para que pueda contender por el cargo de consejera estatal del PAN, luego de que dicho organismo le negó la posibilidad, por considerar que no contaba con los requisitos necesarios para ello. (AM 10, N 4)

## NOTAS PRINCIPALES

### DQ: PRESENTAN HERALDO DE NAVIDAD 2016

Por Nicté-Ha Rico Rosas

La revista centenaria El Heraldo de Navidad 2016 fue presentada anoche en el Teatro Metropolitano por el Patronato de las Fiestas de Querétaro, en espectacular evento cultural y social encabezado por el gobernador Francisco Domínguez Servién y su esposa Karina Castro de Domínguez, Presidenta del DIF Estatal, quienes recibieron los primeros dos ejemplares. (DQ, principal)

### N: HISTORIA VIVA

Por Mercedes Martínez

El Patronato de las Fiestas del estado de Querétaro, presidido por Alejandro Pedraza Montes, llevó a cabo anoche en el Teatro Metropolitano la presentación del Heraldo de Navidad 2016, presidida por el gobernador Francisco Domínguez Servién, quien acudió con su esposa Karina Castro de Domínguez, Presidenta del DIF Estatal, quien destacó que sus páginas centenarias refuerzan la tradición familiar. (N, principal)

### EUQ: VAN 41 FEMINICIDIOS EN CASI DOS AÑOS, REPORTAN

Por Paulina Rosales

De enero de 2015 a noviembre de 2016, el grupo Té'k'ei ha documentado 41 feminicidios cometidos contra mujeres de entre dos a 65 años, en 11 de los 18 municipios, reveló el Frente Feminista Nacional Capítulo Querétaro. (EUQ, principal)

### AM: PARQUES INDUSTRIALES, A 93%

Por Mónica Gordillo

Marco del Prete Tercero, titular de la SEDESU, confirmó que 93% de metros cuadrados de suelo de uso industrial ya se encuentran ocupados. (AM, principal)

### PA: ¡¡MURIÓ FIDEL!!

Por Joaquín López-Dóriga

La noche del viernes 25 de noviembre, la televisora estatal cubana anunció que Fidel Castro ha muerto a los 90 años de edad. (PA, principal)

SÁBADO 26 DE NOVIEMBRE DE 2016

## PODER EJECUTIVO

### RECONOCEN AL SECTOR SALUD

A través del Programa de Promoción por Profesionalización, se entregaron reconocimientos a 13 enfermeras y dos trabajadores sociales, mismos que fueron otorgados por el gobernador, Francisco Domínguez Servién. (PA 5, DQ 2, AM 2, N 2, EUQ 3)

### MUJERES SUFRÍAN VIOLENCIA PSICOLÓGICA EN NOSOCOMIO

Habrà cero tolerancia a la violencia en contra de mujeres y niñas, advirtió el gobernador Francisco Domínguez Servién, al revelar que en el Hospital del Niño y la Mujer se registraba violencia psicológica a mujeres en trabajo de parto. “Hace tres o cuatro meses fui al Hospital del Niño y la Mujer, me acompañó el secretario de salud, Alfredo Gobera Farro, y el doctor Julio, y casi me da el infarto, porque a mi paso por las salas vi a nuestras madres queretanas en trabajo de parto teniendo a sus bebés en camillas”. (DQ, 1)

### HARÁN INVASIÓN SOCIAL EN CAPITAL Y SAN JUAN

Para 2017 se destinarán recursos por 90 mdp a las colonias San Pedrito Peñuelas y Menchaca, y en el municipio de San Juan del Río, en las colonias La Llave o La Valla, así lo informó el gobernador Francisco Domínguez Servién, quien dio a conocer que ya se han detenido a integrantes de las pandillas que estuvieron involucradas en los hechos que se suscitaron en San Pedrito Peñuelas, el pasado 13 de noviembre. (AM 2, DQ 1, N 2, EUQ 1)

### SUMA DOS LABORATORIOS DE INNOVACIÓN EL CIDESI

Este viernes se inauguró el laboratorio de Energía y el Laboratorio Nacional de Tecnologías del Frío en el CIDESI, donde se desarrollará tecnología para generar energía sustentable de manera más eficiente o la innovación en tecnologías de vapor; en el evento, el gobernador Francisco Domínguez Servién destacó que con esos laboratorios se va a exportar conocimiento y se impulsa la llegada de empresas que quieren innovar. (AM 3, DQ 5, N 2)

### A CULTURA, 28 MILLONES DE PESOS PARA LOS PRÓXIMOS TRES MESES: GOBERNADOR

De noviembre a febrero en el estado, se destinarán 28 mdp a cultura en los 18 municipios, informó el gobernador Francisco Domínguez Servién, quien confirmó que Paulina Aguado Romero será la Secretaria de la Cultura. (AM 3, DQ 2, EUQ 5)

### PREMIO AL EMPRESARIO 2016

José Díaz Leal recibió el premio al Empresario del Año de manos del gobernador Francisco Domínguez Servién; el Presidente del CIQ, Alfonso García Alcocer, y el Presidente Municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega; quienes lo distinguieron por su visión empresarial, calidad humana y responsabilidad social en Querétaro. (DQ 11-E, EUQ 5)

### LA SESEQ HA ATENDIDO LAS 5 RECOMENDACIONES HECHAS POR EL DDHQ

Por Cecilia Conde

Durante este año, la SESEQ ha recibido cinco recomendaciones por parte de la DDHQ, tres de las cuales han sido en el hospital de San Juan del Río. En todos estos casos se han dado seguimiento y se han atendido, aseguró el secretario de salud, Alfredo Gobera Farro, quien señaló que han atendido con capacitación profesional y en materia de derechos humanos. (AM, 5)

**SÁBADO 26 DE NOVIEMBRE DE 2016**

## **HABRÁ DOS RUTAS DIRECTAS DE TRANSPORTE A LA FERIA GANADERA**

El Instituto Queretano del Transporte informó que a partir de este 25 de noviembre y hasta el 12 de diciembre, en acuerdo con los concesionarios del transporte público, se han establecido dos rutas de la capital hasta el Centro Expositor, ubicado en el municipio de El Marqués. (N 5, PA 5)

## **SUPERAN 500 METROS LINEALES EN OBRA DE EJE CONSTITUCIÓN DE 1917**

En un comunicado, la SDUOP informó que debido al avance que se registra en los trabajos de las obras del transporte en el “Eje Constitución de 1917”, en donde -señala- se ha superado la expectativa de ejecución en 500 metros lineales durante la primera semana de trabajos en el cuerpo norte de avenida Constituyentes, se tomó la decisión de retornar con el frente de trabajo a partir de avenida Pasteur hacia el oriente, es decir, hacia la Universidad Cuauhtémoc. (PA 8, N 2)

## **BACHOCO NO HA CAUSADO DAÑOS A LA SALUD**

No se han registrado afectaciones a la salud de los habitantes aledaños a la planta forrajera de la empresa Bachoco, instalada dentro del municipio de Corregidora, que fue clausurada el pasado jueves por incumplir su Plan de Mejora de Control Permanente de Olores, informó el titular de la SEDESU, Marco del Prete Tercero. (AM 4, N 1)

## **BRIGADA NARANJA DEL IQM ATIENDE A MILES DE MUJERES**

Ayer se conmemoró el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia Contra las Mujeres y por ello el IQM desarrolló una serie de actividades para prevenir esta problemática en el estado, dentro de las que destacan la Brigada Naranja. (N 6, EUQ 8)

## **IQM IDENTIFICA VIOLENCIA EN SEIS MUNICIPIOS**

Brigadistas del IQM identificaron entre 50 y 60 casos de violencia contra queretanas, durante la jornada que inició el pasado 16 de noviembre en los seis municipios para los que se solicitó la alerta de género y que concluirá el 30 de noviembre, informó Daniela Correa, directora del instituto. (DQ 4, AM 5)

## **MUNICIPIOS**

### **MARCOS ANUNCIA PISTA DE HIELO EN LA ALAMEDA HIDALGO**

El Presidente Municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, anunció que del 20 de diciembre al 27 de enero se instalará una pista de patinaje sobre hielo en la Alameda Hidalgo, donde además se colocará un nacimiento monumental y árbol navideño. (DQ, 1)

### **TRIPLICA MAV RECURSOS PARA ADULTOS MAYORES**

Con un presupuesto histórico de 43 mdp, el municipio de Querétaro triplicará los recursos destinados a los adultos mayores informó el alcalde, Marcos Aguilar Vega, en el marco de la octava jornada del programa ‘Jalandó Parejo con el Adulto Mayor’ realizada en la Alameda Hidalgo. (DQ 9, N 3, EUQ 6)

### **LA DE ABAJO**

El alcalde Marcos Aguilar Vega y las presidentas del DIF Estatal y Municipal, Karina Castro de Domínguez y Tere García de Aguilar, respectivamente, bailaron con adultos mayores en la Alameda Hidalgo, al participar en el programa ‘Jalandó Parejo por el Adulto Mayor’. (DQ, 1)

SÁBADO 26 DE NOVIEMBRE DE 2016

## INFORMACIÓN GENERAL

### EX DIRIGENTE ACUSA A SECRETARIO DEL TRABAJO DE AMENAZARLA CON PROCEDIMIENTOS ILEGALES

Exigen miembros del ex comité ejecutivo del SUPAUAQ que el gobierno del estado saque las manos de los procedimientos que lleva a cabo la UAQ. Al respecto, Rosalba Flores, exdirigente sindical, denunció que José Luis Aguilera Rico, Secretario del Trabajo, la amenazó con que, de no entregar las instalaciones del sindicato, se iniciaría un proceso legal en su contra, toda vez que ella sigue siendo, ante la junta local, la responsable de entregar. (AM 8, DQ 10, N 5, PA 3, EUQ 1)

### EL MARTES SE DEFINIRÁ SI ENTREGAN INSTALACIONES

Los miembros de quienes hoy están dirigiendo el SUPAUAQ sostendrán una sesión con el Consejo Consultivo Sindical, integrado por 13 representantes de las facultades y uno de la Escuela de Bachilleres, para que los delegados de este órgano manifiesten su posicionamiento. Al respecto, Gerardo Pérez Alvarado, secretario de Asuntos y Conflictos, detalló que a través de este Consejo Consultivo se podrá determinar si se entregan o no las instalaciones del sindicato al profesor Saúl García, poseedor de la toma de nota. (AM 8, DQ 10, EUQ 1)

### PEDIRÁ A FISCALÍA INTERVENIR EN EL ASUNTO DEL SUPAUAQ

Luego de que Saúl García, poseedor de la toma de nota que lo avala como secretario general del SUPAUAQ, acudirá a las instalaciones en compañía de un actuario de la JCyA, solicitando la entrega de los bienes de propiedad del sindicato, y tras habérselas negado; informó que solicitará a la junta local que se realice el procedimiento correspondiente para que –ahora sí- se haga la entrega forzosa. (AM 8, DQ 10, N 5, PA 3, EUQ 9)

### AQUÍ, 41 FEMINICIDIOS DICE FRENTE FEMINISTA

Por Patricia López

Al menos 42 feminicidios se registraron en el estado entre enero de 2015 y noviembre de 2016, informó el Frente Feminista Nacional capítulo Querétaro, que integra a varias organizaciones, por lo que se exigió el máximo de los esfuerzos para proteger a las mujeres y no re victimizarlas, así como reparar de manera integral el daño. Las organizaciones aseguraron que entre enero de 2015 y junio de 2016 el estado suma 319 mujeres desaparecidas, 213 de ellas niñas, además que la Secretaría de Salud estatal registró 28 mil 282 atenciones a mujeres por lesiones y violencia, entre 2010 y el 2014. (DQ, 4)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### BAJO RESERVA

En Querétaro ya huele a Navidad. Nos comentan que este año, el Patronato de las Fiestas de Querétaro – comandado por Alejandro Pedraza- se lució para la presentación del Heraldo de Navidad, que se realizó allá en el Teatro Metropolitano. Desde el proyecto social de involucrar a las reclusas del Cereso de San José El Alto para confeccionar los 100 vestidos de época que se lucieron durante el evento, hasta los número musicales y el grato ambiente- ¿Ya se siente la Navidad en Querétaro! Cultura: labor complicada. Nos dicen que un tremendo compromiso le quedó en las manos a Paulina Aguado, quien pasará de ser directora del IQCA a flamante secretaria de Cultura. Pero igual que como sucedió a nivel federal o en la CDMX, el nombramiento no viene con más presupuesto ni recurso. Por el contrario, la nueva dependencia tendrá que enfrentarse a un recorte del 60% de sus ingresos. Y si bien el gobernador FDS ha dicho que se cuenta con los paripastos necesarios para poyar a la naciente dependencia, nos cuentan que de cualquier manera la de Doña Paulina será una labor complicada. Medir con

**SÁBADO 26 DE NOVIEMBRE DE 2016**

distinta vara. Nos dicen que es curioso que la SEDESU haya clausurado la planta de Bachoco ubicada en la Antigua carretera A Huimilpan km 7.6, Arroyo Hondo, dentro del municipio de Corregidora. Nos platican que los más inconformes con los malos olores son los colones del exclusivo fraccionamiento Vista Real, quienes hicieron presión para que la dependencia cerrara la planta forrajera. Sin embargo, la misma queja fue presentada por vecinos de Chichimequillas; donde incluso le achacan a la empresa avícola supuestos casos de insuficiencia renal, pero no ha sucedido nada, ni clausura, ni inspección ni nada. No cabe duda que –como diría un clásico- todos somos iguales, pero hay unos más iguales que otros. (EUQ, 2)

## **EXPEDIENTE Q**

Por Adán Olvera

Duda Razonable. Una de las bondades del NSPA es que nadie podemos saber la realidad de los asuntos, todos son privados hasta que son cosa juzgada y sobre todo nadie puede saber detalles de un delito por la presunción de inocencia. La protección de la entidad de los probables responsables de un delito es una barbaridad solapada por la nueva legislación; para ejemplo basta hablar de un asunto en SJR, donde un crimen de un joven que cimbró a la ciudad difícilmente podremos saber los detalles con certeza. En el crimen de SJR, se puede hablar de privación ilegal de la libertad, incluso de secuestro pero en realidad de nada oficialmente se puede saber, ya que el nuevo sistema nos impide dar publicidad a los asuntos; lo único que nos queda es confiar en la autoridad que a cuentagotas nos informa que un joven fue encontrado muerto y que hay una persona detenida por su probable responsabilidad en el homicidio. Nadie públicamente sabrá cómo y en qué circunstancias murió ese joven en SJR, nunca nadie en estos días podrá identificar a un probable homicida porque la ley lo protege y en una de esas un mal procedimiento lo puede dejar en libertad y seguiremos conviviendo con ellos en las calles. El nuevo sistema de justicia penal no tiene nada que privilegie la publicidad de las cosas, al contrario está hecho para que los probables responsables de hechos delictivos tengan más tiempo de burlar la ley. La patraña del nuevo sistema de justicia penal tardará muchos años en funcionar de manera ideal por lo pronto a seguir aguantando a los rateros que fácilmente han demostrado que son profesionales. De Rebote. Los ciudadanos estamos muy cansados del sistema de partidos políticos, los que piensan que el sistema de negocio sigue siendo un partido político; desean no equivocarse porque así se enriquecieron varios pero hoy ya no les tocará igual. Siento informarles que son unos títeres. (DQ, 9)

## **TABLERO**

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

“Son chingaderas”. Eso dijo Francisco Domínguez Servién al referirse a las supuestas filtraciones del gobierno federal a través del periodista Joaquín López-Dóriga, sobre indagatorias en contra suya y de los mandatarios de Guanajuato y Baja California. La rústica expresión del queretano en Huatulco, impropia de un hombre que representa a nuestra entidad, ha sido revelada por el conductor de Televisa, acusándolo de ponerlo en la mesa de fusilamiento de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago). El comunicador más reconocido de este país – con más de siete millones de seguidores en Twitter- retó a Pancho a probar que el gobierno del presidente Enrique Peña Nieto lo utiliza para filtrar información y no lo ha hecho. Son eso, sí. Acusar a un periodista sin pruebas. Y es que el joven Domínguez, cuya intolerancia y agresividad son bien conocidas aquí, pensó que podía tratar a López-Dóriga como a los informadores queretanos a quienes insulta, acusa, persigue y saca de sus espacios electrónicos y/o impresos. Imposible aplicársela a Joaquín, su poder omnímodo, señor gobernador, se acaba en Palmillas. Son ch..., sí, eso que dice, meter a la cárcel a líderes sociales, como el de la Unidad Cívica “Felipe Carrillo Puerto”, culpándolo de motín, luego de las protestas del desfile obrero y la famosa huída del gabinete en pleno. Son, sí, violentar la autonomía de la Universidad Autónoma de Querétaro a través de presiones económicas y la

**SÁBADO 26 DE NOVIEMBRE DE 2016**

intervención en la vida interna de su sindicato académico. Son, sí, despedir a miles de burócratas con una nueva ley que cancela antigüedades y dignas historias de trabajo al servicio de Querétaro. Son, sí, construir costosas obras públicas para beneficiar propiedades privadas, como la ampliación de la carretera que pasa por el ya famoso y floreciente rancho Cruz de Mayo. Son, sí, que los gobernantes viajen más al extranjero que a los municipios del Estado. Son, sí, que el transporte público –que iba a mejorar desde el primer minuto- esté cada vez peor. Son, sí, que la inseguridad siga creciendo en Querétaro, cuando es la prioridad en el discurso oficial. Son, sí, que se haya privatizado el antes excelente servicio de limpia, sin que el jefe político del estado lo impida. Son, sí, que se pretenda poner un fiscal anticorrupción por 12 años, para cuidarle las espaldas a quién sabe quién. Son, sí, que a 14 meses de haber tomado posesión le sigan echando la culpa de todo a los anteriores. Son sí, que se quisiera vender el viejo Hospital General y construir uno nuevo en la Unidad Deportiva del IMSS. Son, sí, eso que dice Pancho, boicotear a un medio de comunicación, mientras en público presume su respeto a la libertad de expresión. Y mucho, mucho más. ¿A poco no? BLANCAS Y NEGRAS Intervencionismo. Está enredada la Junta de Conciliación Arbitraria en el tema de la UAQ al haber otorgado la toma de nota a una planilla sindical que no cuenta con la mayoría de los votos de los trabajadores académicos. Estos respaldan a la nueva secretaria Nuri Guadalupe Villaseñor Cuspinera y no aceptan que la autoridad estatal les diga quién debe representarlos. Andan a la greña en Morena (opción real de triunfo para el 2018) como pudo verse hace una semana con la visita de Andrés Manuel López Obrador. Grupos de la izquierda profunda no acaban de aceptar el liderazgo del empresario Carlos Peñafiel ni a Sinuhé Piedragil que ya está en México, al lado de El Peje. Bueeno. Hoy rendirá su primer informe legislativo el diputado federal Hugo Cabrera Ruiz, en la Plaza Adolfo López Mateos, de Tequisquiapan, que es el municipio más poblado de su distrito. Hugo ha tenido un importante desempeño en San Lázaro a través de diversas comisiones, como la de Agricultura, pero también destaca por bajar recursos para obras de interés colectivo. Está muy molesto el presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, con las críticas a su desempeño. El edil de piel sensible ha invertido más de 50 millones de pesos en medios y tiene la peor imagen de cualquiera de los últimos alcaldes, incluido –válgame Dios- Tu Rolando. En El Marqués, si aumentará el predial. Y es que a diferencia de los presidentes panistas Marcos Aguilar, de Querétaro y Mauricio Kuri, de Corregidora, el priista Mario Calzada no cuenta con el respaldo económico del gobernador Francisco Domínguez, que ya ni siquiera lo invita a las visitas a su municipio. Que el golpe en la cabeza de Ricardo Anaya no se lo dio Margarita Zavala, ni Felipe Calderón, ni los 18 firmantes ni ningún gobernador panista, sino él mismo en la Torre Azul, frente al Senado. Ya lo curaron, pero no de las otras heridas, más graves. Rafael Martínez Escamilla, priista histórico, ya es parte de la estadística del Querétaro que está en nosotros. Lo asaltaron a bordo de un taxi en Candiles. Además de robarlo, lo golpearon y fracturaron. Antes decíamos que soltaban al león a las 10, Rafa. Ahora andan sueltos a todas horas. -EL HISTORIETARIO- Al maestro. Como lo adelantó PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, será el próximo 8 de diciembre cuando sean llevadas las cenizas de José Guadalupe Ramírez Álvarez al ahora llamado Panteón y Recinto de Honor de Personajes Ilustres de Querétaro. Con él, ingresarán también el cineasta Miguel Ruiz Moncada y el médico Juan García Ramos. Más cercano a las últimas generaciones de queretanos y, tengo para mí, mucho más importante que la mayoría de los elegidos, el creador del Centro Universitario de la UAQ, merecería una fiesta aparte. Rector, historiador, periodista y abogado, José Guadalupe, fallecido hace 30 años, es un personaje irreplicable y entrañable, sin quien no podría explicarse parte de nuestra cultura. Porque, como él lo dijo en aquellas memorias contadas a Pedro Montiel Cárdenas y recogidas en la Revista Querétaro: -Porque indiscutiblemente, aunque lo nieguen, aunque lo que sea, han sido obra mía: el Centro Universitario y los periódicos de Querétaro amanecer y Diario”. Y sí. -LA FRASE DE LA SEMANA- Mimético. El costo político le cubre las pompis al presidente: Marcos Aguilar, al declarar que él no cuida su imagen. Dicho el jueves en El Campestre. ¿Y los 51 millones pagados a los medios? Es pregunta. -JUGADA FINAL- Conago. Al mandatario estatal que empaña el



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

**SÁBADO 26 DE NOVIEMBRE DE 2016**

cargo de gobernador de los queretanos al utilizar lenguaje de cantina en reuniones nacionales, un cantinero ¡JAQUE MATE! (PA, 2)

<b>FUENTES</b>		
<b>DIARIOS LOCALES Y NACIONALES</b>	<b>SEMANARIOS Y QUINCENARIOS</b>	<b>SITIOS WEB</b>
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
		PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		RI: REPORTE ÍNDIGO
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB